

Liebe Mitglieder

In diesem Frühlingsnewsletter werdet Ihr darüber informiert, was in den letzten Monaten im Verband passiert ist. Er erscheint 3-4 Mal jährlich. Aktuelles findet ihr auch laufend auf unserer Website www.sscp.ch und auf LinkedIn.

Wir senden Euch hoffnungsvolle Frühlingsgrüsse,

Im Namen des Vorstandes SSCP
Andrea

1. Mitglieder im Verband

Wir freuen uns darüber, dass unser Verband weiter wächst und möchten Christoph Adrian Schneider, Irina Ciorba, Noora Al-Rubai und Rozalina Angelova bei der SSCP herzlich willkommen heissen.

2. Resultate der Umfrage zur Berufsbezeichnung

Die Fachgruppe psychologische Disziplinen, bei der die SSCP sich aktiv einbringt, hatte Anfang 2022 eine Umfrage bei allen Mitgliedern der Fachverbände initiiert. Die Umfrage sollte in Erfahrung bringen, wie und ob aus Sicht der Mitglieder Berufsbezeichnungen klar und ausreichend geregelt sind. Inzwischen liegen die Ergebnisse vor und zeichnen ein durchaus interessantes Bild. Insgesamt sagen 60% aller Mitglieder (N=602), welche teilgenommen hatten, dass ein Regelungsbedarf besteht, wobei 76% finden, dass bei der FSP ein Regelungsbedarf für alle Fachverbände vorliegt. Ca. 15% sind der Meinung, eine Regelung soll jedem Fachverband selbst überlassen sein. Bei der SSCP stellt sich die Situation ein wenig anders dar. Zwar finden ca. 50% der SSCP Mitglieder (N=16), dass ein Regelungsbedarf besteht, jedoch sehen das auch 45% genau gegenteilig. Auf die Frage, wo eine Reglementierung stattfinden sollte, sind 50% der Meinung, bei der FSP für alle Fachverbände, knapp 17% finden, das soll dem einzelnen Fachverband überlassen werden und ca. 33% sind für eine andersweitige Regelung und machen teilweise gleich Vorschläge für mögliche Berufsbezeichnungen. Der Vorstand wird die Ergebnisse noch eingehender auf einen allfälligen Handlungsbedarf hin analysieren.

3. Zugang zu den Zusatzversicherungen

Wie schon im letzten Newsletter erwähnt, bildet der Zugang von psychologischen Dienstleistungen zu Zusatzversicherungen einen weiteren Schwerpunkt der Fachgruppe psychologische Disziplinen und natürlich auch der SSCP. Inzwischen wurde aufgrund einer Ideensammlung bei allen Fachverbänden eine Liste mit Angeboten von möglichen Dienstleistungen, dazu gehören auch Coachingangebote, erstellt. Die SSCP hat ihren Input ebenfalls reingegeben. Die Fachgruppe legt dabei den Fokus auf psychologische Dienstleistungen im Bereich der Gesundheitsprävention. An der letzten Sitzung vom 22.3.22 fand ein Austausch und eine Fragerunde mit Pius Gyger, unabhängiger Gesundheitsökonom und Berater, statt. Pius Gyger berät die FSP schon länger in Fragen der Zusammenarbeit mit Versicherungsanbietern und konnte uns wertvolle Empfehlungen abgeben, wie wir mit unserem Anliegen am erfolgreichsten auf Versicherungsanbieter zugehen sollten. Nun hat sich eine Arbeitsgruppe gebildet, die das weitere, konkrete Vorgehen plant.

4. Projektidee Coaching-Zertifizierung

Das Projekt „Personenzertifizierung für Fachpersonen in der Eignungsdiagnostik“ ist gut unterwegs. Es konnten relevante Partnerorganisationen für das Projekt gefunden werden, welche eine breite Abstützung gewährleisten und für die Erlangung einer SNV-Norm eine wichtige Voraussetzung bilden. Analog zu diesem Projekt beschäftigt sich die FSP, in Zusammenarbeit mit der SSCP, mit der Idee einer Coaching-Zertifizierung. Es geht darum, eine Zertifizierung von Coachingkompetenzen und -standards für alle Coaches zu erarbeiten, unabhängig mit welchem Hintergrund. Zu diesem Zweck findet im Juni ein erster Workshop mit Mitgliedern der FSP Geschäftsstelle, der SSCP, SGLP, Psy4Work, des BSO, Vertreter:innen von Fachhochschulen, einem Vertreter der SNV und weiteren Interessenvertreter:innen statt.

5. Kampagne zur Prävention psychischer Gesundheit

Unsere beiden Mitglieder Andrea Kaiser und Annalisa Stefanelli sind dabei, ein E-Book zu schreiben und dazu eine Kampagne zu starten, mit welcher sie in Kontakt mit der Bevölkerung treten möchten, um Vorurteile und Stigmatisierungen der Psychologie und ihrer Anwendungsgebiete im Bereich psychische Gesundheit anzugehen und die Vielfalt von Unterstützungsmöglichkeiten zur Pflege der eigenen psychischen Gesundheit aufzuzeigen. Die SSCP steht hinter dem Projekt und hat sich an die FSP gewendet für einen finanziellen Beitrag. Diese ist auf die Anfrage eingetreten und unterstützt die Kampagne im Rahmen ihres Projektfonds mit CHF 10'000.-. Dieser Betrag kommt voll unseren beiden Mitgliedern zugute. Wir wünschen den beiden Psychologinnen gutes Gelingen.

6. HIN-Migration

In den letzten Wochen habt ihr eine Aufforderung erhalten, die @psychologie.ch Mail-Adressen auf HIN zu migrieren. Dabei wurde deutlich, dass gewisse Fachtitel wie z.B. diejenigen der Coaching-Psycholog:innen oder Laufbahn-Psycholog:innen nicht verfügbar sind. Gemeinsam mit der SGLP haben wir beschlossen auf die FSP zuzugehen, mit dem Verlangen einer Klärung, wie es zu der bestehenden Liste gekommen ist und weshalb unsere Fachtitel nicht auf der Liste sind. Ausserdem fordern wir die FSP auf, sich dafür einzusetzen, dass unsere Coaching- und Laufbahn-PsychologInnen als Gesundheitsfachpersonen anerkannt und die Titel in die relevanten Register aufgenommen werden.

7. Kolloquium vom 7. Juli 2022

Am 07. Juli 2022 um 16.15 Uhr findet in Bern das nächste Kolloquium statt. Sonja Baschung wird im ersten Teil referieren. Es gibt noch Platz für weitere Personen, welche im zweiten Teil ihre eigene Arbeit vorstellen möchten. Wiederum ist im Anschluss eine interessante Fachdiskussion geplant.

Hoffentlich findet bald ein Kolloquium im Raum Zürich statt, für Fachtitelanwärter:innen aus jenem Raum!

8. Vorstand SSCP

Der Vorstand sucht zwei neue Mitglieder. Falls ihr ein spezielles Flair für Social Media habt, gibt es viel Potential. Aber auch andere Kompetenzen können gut im Vorstand eingebracht werden und bei der Umsetzung unserer Strategieziele zum Tragen kommen. Über unverbindliche oder verbindliche Anfragen freuen wir uns sehr.

Vorstandsarbeit wird entschädigt (Sitzungsgelder) und von der FSP als Fortbildungsform anerkannt: Ca. die Hälfte des geforderten Umfangs der Fortbildungspflicht kann mit Verbandstätigkeit geleistet werden.

9. Terminkalender / Seminare

Mitgliederversammlung: 24. August 2022, 17 Uhr

Nächste Seminare, zu denen ihr euch bereits anmelden könnt:

16. Juni 2022

Seminar "[Können \(mobile\) Applikationen als digitaler Coach Verhaltensänderungen unterstützen?](#)" mit Dr. Konstantin Schenkel

Ort: Online

07. Juli 2022, 16.15 Uhr, Kolloquium SSCP

16. September 2022

Seminar "[Schwierige Situationen im Business-Coaching](#)" mit Prof. Dr. Heidi Möller

Ort: Online

Genauere Informationen findet ihr auf unserer [Website](#).

Neue Ideen für Seminarthemen nehmen wir gerne laufend entgegen.
